
 

（市会改革推進委員会資料） 

平成２８年２月 

 

 

「第１１回京都から発信する政策研究交流大会」学生企画における 

参加者アンケートの集計結果について 

 

 

 平成２７年１２月６日に開催した「第１１回京都から発信する政策研究交流大会」学生

企画について，別紙のとおり，主催者である（公財）大学コンソーシアム京都から市会改

革推進委員会に対して，参加者アンケートの集計結果が報告された。 
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学生企画アンケート集計結果 

＜ 集計人数 42名 ＞ 

 

１．属性 

学生（事前申込者）：20名、学生（発表者）：20名、 

学生（発表者以外）：１名、学生以外：１名 

    

 

２．市会議員さんとの交流はどうでしたか？ 

 満足：33名、やや満足：９名、やや不満・不満：０名 

 

     

 

20 

20 

1 1 

１．属性 

学生（事前申込者） 学生（発表者） 

学生（発表者以外） 学生以外 

33 

9 

２．交流 

満足 やや満足 やや不満 不満 

別紙 
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｜ 理由 ｜ 

満足・やや満足（一部抜粋） 

  ・普段接することがないのでとても新鮮でした。 

  ・思っていたより堅苦しくなくて良かった。 

  ・イメージと違って優しかった。 

・議員の方と話す機会がなく、政治についての関心を深めるよい機会となりました。 

  ・私服のありのままの市議さんと話せてよかったです。 

  ・かっこいい、政治家になりたいかもしれない。 

  ・議員さん、政治に対するイメージが変わった。 

  ・初めて議員の方とお話させていただきましたが、とても気さくで、私たちと同じ感

覚で話していただけて良かったです。 

  ・もっと交流する時間が欲しかったです。 

  ・もう少し深いところまで話せたらよかった。 

  ・市会議員中心に会話を進めすぎていた。 

 

３．グループディスカッションの内容（テーマ設定、議論の進め方など）はどうでしたか？ 

 満足：20名、やや満足：13名、やや不満：６名、不満：２名 

  （※１名無回答） 

 

     

 

｜ 理由 ｜ 

 満足・やや満足（一部抜粋） 

  ・他の学生、議員さんの正直な意見が聞けてよかった。 

・いろんな意見を聞けて、とても良い経験になりました。 
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３．内容 

満足 やや満足 やや不満 不満 
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  ・難しすぎず議論しやすかった。 

  ・聞きたいことを聞けました。自分が政治参加をする必要性も感じた。 

  ・スムーズに議論が進んだ。 

  ・現行の政策の課題を知れたので良かった。 

  ・内容はとても良かったです。良かっただけに、もう少し議員の方とお話しする時間

があればと思いました。 

  

不満・やや不満（一部抜粋） 

  ・ファシリテーターがめっちゃ下手くそだった。 

  ・投げかけが議員に対してのものが多く、もっと学生の発言、提案、質問をうながせ

た方が良かった。 

  ・時間が足りなかった。 

  ・１グループの人数が多い。 

  ・参加者にももっと役割を振ってもらえたらもっと参加者もかかわれてよかったです。 

 

４．参加理由は？（複数選択可） 
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５．企画に参加する前と参加した後で、政治や議員のイメージは変わりましたか？ 

 はい：30名、いいえ：10名 

  （※２名無回答） 

 

    

 

｜ 理由 ｜ 

はい（一部抜粋） 

  ・政治への思いが聞けてよかった。 

  ・普通のおじさんなんだと思って、恐いイメージがなくなりました。 

・意外と謙虚な方が多かったです。 

・自分自身の興味がなく知ろうとしていなかったのが、今日でイメージも変わり、い

ろいろ政治に興味を持とうと思いました。 

  ・若い人にも目を向けてくれる議員の方もいるのだと知れたから。 

  ・もっとかたくて、自分の意見を通すことに必死というイメージだったけど、住民、

学生の意見を知りたい、とり入れたいという考えを持っておられることがわかった。 

  ・「おかたい人」というイメージでしたが、とてもフランクで市民のことを思っている

のだと思い、悪いイメージから良いイメージへ変わりました。 

 

いいえ（一部抜粋） 

  ・マスコミで政治家が悪者扱いされているが、政治家は僕らに出来ない仕事をやって

くれているので前から良いイメージを持っていた。 

  ・以前似たような企画に参加することがあったので、議員さんに対してもともと気さ

くなイメージがありました。 
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